



Integradas en los proyectos de corrección de cauces en la Cuenca

La Confederación Hidrográfica del Ebro finaliza una actuación de recuperación de barrancos en la localidad de Sort (Lleida)

- Su objetivo ha sido minimizar los daños frente a las avenidas en los barrancos de Les Lleres, Burrelles-Terra Negra, Pietat y Font de Llessiu
- Durante el año 2010 se han realizado otras actuaciones similares en cauces en la provincia de Lleida en los ríos Garona, Noguera Ribagorzana y Segre

08 jun. 2011- La Confederación Hidrográfica del Ebro ha finalizado los trabajos de restauración y conservación de márgenes, cauces y riberas de los barrancos de Les Lleres, Burrelles-Terra Negra, Pietat y Font de Llessiu, en el término municipal de Sort (Lleida), una actuación que ha supuesto una inversión de 110.069 euros.

El objetivo de las obras ha sido minimizar los daños producidos por las crecidas en los barrancos de Sort, ya que la acumulación de sedimentos y la excesiva vegetación provocaba el arrastre y depósito de materiales y la erosión del lecho del río.

Para ello, el proyecto contempla la recuperación de la sección de desagüe mediante la estabilización y corrección de los cauces, limpiezas generalizadas y la recuperación de senderos.

En concreto en el Barranco de Les Lleres: se ha trabajado en dos áreas que se han visto afectadas por las avenidas. En el primer tramo, en la carretera de acceso a la granja de Can Baqueró y fincas colindantes, se ha realizado una corrección hidrológica del barranco mediante la reposición de una obra de drenaje, la protección con escollera del camino, la extracción de sedimentos para recuperar la sección de desagüe y la retirada de árboles y arbustos que se encontraban en medio del cauce. Aguas arriba de este tramo se ha repuesto un camino que discurre entre paredes de piedra por el mismo trazado del riachuelo, utilizando los sedimentos extraídos.



En el Barranco de Burrelles-Terra Negra se ha retirado una obra de drenaje de sección reducida, mejorando así su capacidad de desagüe, se ha protegido ambas márgenes con muro de escollera y se ha retirado el exceso de vegetación.

Este barranco se denomina también de la Pietat antes de desembocar al Noguera Pallaresa. En su tramo final, que discurre canalizado por debajo de la población de Sort, se ha instalado un mecanismo para poder elevar de modo manual una reja de dimensiones considerables del entubado del barranco.

En el Barranco de Font de Llessiu se ha realizado fundamentalmente una limpieza de la vegetación que taponaba parte del cauce.

Otras actuaciones

Esta restauración de barrancos se integra entre las acciones de recuperación que la Confederación ejecuta en toda la Cuenca del Ebro a través del Área de Gestión Ambiental y que permite dar respuesta a peticiones de ayuntamientos que no pueden asumir este tipo de actuaciones para recuperar la sección de desagüe de los ríos, restituir márgenes y riberas y desarrollar limpiezas.

En total, en 2010 el Organismo ha realizado un esfuerzo inversor destinando a actuaciones relacionadas con cauces en la Cuenca cerca de 10.000.000 de euros que han permitido la adecuación, restauración y conservación del Dominio Público Hidráulico.

Entre estos proyectos ya finalizados destacan en la provincia de Lleida la construcción del muro de defensa del río Garona, en Les; la conservación del río Noguera Ribagorzana, en Almenar; la conservación del Barranco Gasseres, en Talarn y la conservación del río Segre, en Vielha.

Además, en la actualidad se encuentran en una fase muy adelantada de su ejecución tres actuaciones de restauración de cauces y riberas en la cuenca del Noguera Pallaresa, en concreto en las localidades de Alt Àneu (Isil), Rialp y Sort (margen izquierda del río Noguera Pallaresa).